



# Estado Costarricense a estudio en la UCR

5 MAR 2010

Sociedad



1. Con gran acogida se realizaron las II Jornadas de Investigación y Acción Social en la UCR, en la foto de izquierda a derecha, la Dra. Doris Sossa, Decana Facultad de Ciencias Económicas, el Dr. Wilburg Jiménez quien dictó conferencia inaugural, M.Sc. Mayela Cubillo, Directora Escuela Administración Pública, M.Sc. Olman Villareal Director CICAP y Dra. Julieta Carranza, Directora gestión De Investigación de la Vicerrectoría de Investigación. Jorge Carvajal Aguirre

Con el objetivo de fomentar las iniciativas de investigación e intercambiar experiencias en aras de mejorar el Estado costarricense, surgen las [II Jornadas de Investigación y Acción Social, actividad organizada por el Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública \(CICAP\)](#).

Por medio de paneles, conferencias, mesas redondas y exposiciones audiovisuales los participantes enriquecen su trabajo, se plantean nuevos retos y razonan en torno al eje

temático de las jornadas, las cuales giran en torno a los Desafíos de la gestión pública para el siglo XXI: Buenas prácticas y reflexiones para la construcción de una agenda costarricense de desarrollo.

Algunos de los temas que se abordaron en las conferencias desarrolladas durante la semana del 1 al 5 de marzo en el auditorio de la Facultad de Ciencias Económicas son: las experiencias y aprendizajes en gestión y evaluación del desempeño, el fortalecimiento de la gestión pública hacia la sociedad, los aportes de la evaluación de impactos y modernización, el fortalecimiento institucional del Estado, los problemas y desafíos del Estado y la Administración Pública.

En estas jornadas participaron, además de académicos y estudiantes universitarios, administradores públicos de municipalidades y diversas instituciones del país.

Entre los expositores, panelistas y moderadores destacan la M.Sc. Angélica Vega, M.Sc. Mayela Cubillo, Dra. Julieta Carranza, Dr. Wilburg Jiménez, Licda. Luisa Díaz, Ing. Horacio Alvarado, Dr. Jaime Ordoñez, entre otros especialistas.

La inauguración oficial de esta II Jornadas de Investigación contó con la presencia de la Decana de la Facultad de Ciencias Económicas, Dra. Doris Sossa Jara, la Directora de la Escuela de Administración Pública M.Sc. Mayela Cubillo Mora, el Director del Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública M.Sc. Olman Villareal Guzmán y la Directora de Gestión de Investigación de la Vicerrectoría de Investigación Dra. Julieta Carranza Velásquez.

La Decana de la Facultad de Ciencias Económicas expresó su satisfacción por el desarrollo de este tipo de encuentros, que sin duda serán de mucho provecho tanto para las y los funcionarios de la administración pública como para la misma facultad.

La Magístra Mayela Cubillo Mora, Directora de la Escuela de Administración Pública, manifestó que estas II Jornadas permiten el enriquecimiento de los programas de vinculación con la sociedad que desarrolla tanto el CICAP, como la formación de administradores públicos que emprende la unidad académica que ella dirige.



Dr. Wilburg Jiménez Castro tuvo a su cargo la lección inaugural en la cual abordó el tema del Estado y Administración Pública: Problemas y desafíos. Jorge Carvajal Aguirre

---

“Estas jornadas certifican la solidez y seriedad del trabajo del CICAP que en los últimos años ha inscrito 40 investigaciones tanto teóricas como prácticas”, añadió Cubillo Mora.

Por su parte, la Dra. Julieta Carranza Velásquez indicó que este espacio además promueve la divulgación del conocimiento, por lo que es aplaudido por la Vicerrectoría de Investigación. “La producción científica de la UCR es muy extensa; en la actualidad hay más de 100 proyectos, 1185 de investigadores en ciencias Básicas, Ciencias Sociales y Ciencias Agroalimentarias” aseguró Carranza Velásquez.

### **Conferencia Inaugural**

Hablar de Wilburg Jiménez Castro es un tema complejo, pues él encarna el espíritu del servidor costarricense. Con estas palabras inició el director del Cicap, M.Sc. Olman Villareal Guzmán, la presentación del académico.

El Dr. Wilburg Jiménez, quien fuera decano de la Facultad de Ciencias Económicas, Ministro y Viceministro de Planificación tuvo a cargo la conferencia inaugural de las jornadas, sobre el tema Estado y Administración Pública: Problemas y Desafíos.

Durante su disertación, Jiménez identificó las diferencias entre Estado y Gobierno. Según él existe un error muy generalizado en usar ambos términos como sinónimos cuando no es así.

“Cuando hablamos de gobierno siempre tenemos que hablar de aspectos políticos. Las instituciones constituyen las células de esa gestión y son administrables pero no gobernables”.

Jiménez Castro manifestó que se encuentra en la elaboración de un libro para lo cual cuenta con la ayuda de 10 estudiantes, quienes recaban información y las últimas

investigaciones sobre los Orígenes y requisitos del Tratado de Libre Comercio.

[María del Mar Izaguirre Cedeño](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[maria.izaguirre@ucr.ac.cr](mailto:maria.izaguirre@ucr.ac.cr)